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Сообщество информирует об отличниках учебы, стипендиатах, об ус-
пехах выпускников университета. В сообщениях идет знакомство с истори-
ей вуза, рассказывается о преподавателях и о почетных профессорах. 

Большое внимание уделяется культурному, творческому воспитанию 
молодежи. Рассказывается о художественных и фотовыставках, проводи-
мых в выставочном зале БелГУТа, о победах студентов на международных 
конкурсах. Размещаются фото из турниров «А, ну-ка, первокурсник!» и «За 
прекрасных дам».  

В сообществе дается полезная информация студентам о трудоустройст-
ве, о культурных мероприятиях, проводимых в городе.  

Полезно сообщество и для оказания психологической помощи студен-
там и в проведении различных опросов. Так, в последнем опросе приняли 
участие более 900 студентов; около 90 % ответили, что гордятся, что учатся 
(учились)  в БелГУТе (БИИЖТе).  

Количество студентов, зарегистрированных в сообществе, более 7500. 
И популярность сообщества растет. Сообщество поддерживает связи с та-
кими группами БелГУТа, как «Профсоюзный комитет студентов» и БРСМ.  

Таким образом, социальные сети могут оказывать значительную по-
мощь в воспитательном процессе.  
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В последние годы в средствах массовой информации все чаще появля-
ются ужасающие сообщения о случаях травматизма и даже смерти среди 
подростков и молодых людей, употребивших наркотики. Даже однократное 
употребление современных синтетических препаратов может нанести непо-
правимый вред физическому и психологическому здоровью человека.  

Согласно данным проведенного опроса среди юношей и девушек  
17–24 лет, студентов первого курса нашего университета, у 25 % перво-
курсников есть знакомые, употребляющие наркотики, 2 % сами пробовали 
психотропные средства, 8 % опрошенных считают, что есть наркотики 
опасные и неопасные, 9 % полагают, что для возникновения наркотической 
зависимости необходимо регулярно принимать наркотики. 

42 % первокурсников предполагают, что молодые люди начинают при-
нимать наркотики, чтобы выглядеть более авторитетным, 41 % – из любо-
пытства, 35 % – с целью расслабиться и забыть о проблемах, 27 % – чтобы 

РЕПОЗИТОРИЙ ГГ
У И

МЕНИ Ф
. С

КО
РИНЫ



 97 

не быть «белой вороной», по 20 % – под нажимом друзей и из-за непонима-
ния последствий. При этом 90 % опрошенных уверены, что сможет проти-
востоять мнению компании друзей.  

С целью профилактики распространения наркомании в апреле 2014 года 
в Белорусском государственном университете транспорта приказом ректора 
был создан добровольческий антинаркотический отряд, в который вошли 
студенты всех факультетов. Целью деятельности отряда является проведе-
ние просветительских мероприятий по освещению проблемы наркомании 
для студентов первого курса и учащихся колледжей по методике «равный 
обучает равного».  

С начала 2015/16 учебного года членами добровольческого антинарко-
тического отряда был проведен ряд встреч с первокурсниками с целью про-
филактики употребления психоактивных веществ и пропаганды здорового 
образа жизни. В рамках мероприятий осуществлялся просмотр видеороли-
ков и мини-фильмов с последующим обсуждением, распространение разда-
точного материала, лекции, дискуссии. Кроме этого, на большом перерыве в 
холле университета осуществлялся показ видеороликов по пропаганде здо-
рового образа жизни, подготовленных студентами университета. 

С целью методической поддержки отделом по воспитательной работе с 
молодежью Белорусского государственного университета транспорта чле-
нам добровольческого антинаркотического отряда были предоставлены ма-
териалы по профилактике употребления психоактивных веществ и пропа-
ганде здорового образа жизни, по педагогическим основам построения ме-
роприятий, о приемах ораторского мастерства и иным необходимым знани-
ям. Перед проведением мероприятий члены добровольческого антинарко-
тического отряда в рамках тренингового занятия развивали свои коммуни-
кативные навыки и умения, тренировали умение владеть вниманием ауди-
тории, повышали уверенность в себе. 

Для повышения уровня знаний по проблеме профилактики наркомании 
члены добровольческого антинаркотического отряда принимали участие во 
встрече-лекции врача-нарколога, заведующей отделением Гомельского об-
ластного психоневрологического диспансера Н. В. Мищенко. 

В целом, по отзывам обучающихся первых курсов мероприятия были 
интересно подготовленными, актуальными, несли полезную информацию, 
заставляли задуматься о проблеме наркомании. Безусловно, такого рода 
профилактическая работа будет продолжена. Предполагается проведение 
обучающих семинаров для членов добровольческого антинаркотического 
отряда с привлечением сотрудников общественных организаций (Красный 
Крест) и правоохранительных органов.  

Представление результатов работы антинаркотического отряда было 
осуществлено в рамках молодежного форума «Каким был Год молодежи 
для меня?» на базе Гомельской областной универсальной библиотеки  
им. В. И. Ленина.  
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